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ORDRE DU JOUR 
 

1- Approbation du dernier P.V (CA du 14.09.2021) 

2- Situation Générale 

3- Validation du résultat de l’Élection des CMCAS 

4- Situation budgétaire à fin octobre 2021 

              (Vote et délibération) 

5- Arbre de Noël 2021 

6- Mes Activités 

7- Piscine MULATET 

8- Colonie de Toussaint 

9- Questions diverses       
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Décisions 

LE SECRÉTAIRE,                                                            LE PRÉSIDENT, 
Olivier GRANGE                                                                     Arnaud VEBER 
                                                                                                    

                                              

 
 
 

PARTICIPANTS 

VEBER Arnaud Présent  

AUBREYRIE Pascal  Excusé 

ANTIGNAC Matthieu  Excusé 
BARRIER Jean-François   Excusé 

BORDERIE Serge Présent  

CELLIER Dany Présent  

DARNIS Alain Présent  

DEMOULIN Jean-Paul  Présent  

DUBREUIL-FANTHOU Béatrice Présente  

GERAUDIE Jean-Marc Présent  

GRANGE Olivier Présent  

MEYNIE Jean Présent  

PANNEN Yohan Présent  

PASCAL Nathalie Présente  

PONS Arnaud Présent  

THOMAS-TRAVERSARI Armelle  Présente  

VIALATTE Patrick      Présent  

FREYSSELINE Pierre Présent  

NADAL Jean-Louis  Excusé 

VILLETTE Gérald  Excusé 

DELPEYROUX Christophe  Excusé 

ROUSSEL Éric  Excusé 

BRUNEAU Pierre Présent  

LEYRAT Alain  Excusé 

veber
Crayon



Page 2 sur 11 

 
 
 
 

1. Approbation du dernier P.V. du CA (14.09.2021) 
 

Le Procès-Verbal du 14.09.2021 est approuvé. 
 
 

 
 

2. Situation Générale : 
 

Déclaration CGT au Conseil d’Administration de la 
CMCAS Tulle Aurillac du 25 Novembre 2021 - PJ N° 1 
 
Comme tout le monde a pu le constater, l’Insee annonce une inflation sur 2021 de 2,6%. Pour ce qui est de la 
courbe de la croissance elle pourrait atteindre 6 %. Les entreprises du CAC 40, ont réalisé plus de 60 milliards 
d’euros de profits au premier semestre et pour les entreprises des IEG, les taux de marges atteignent des 
records historiques. Les annonces d’acomptes sur dividende ne font que conforter ces faits !  
 
Nous pourrions donc en toute logique imaginer devant tous ces signaux, que les agents vont enfin bénéficier 
d’une vraie revalorisation de leurs salaires. Pour rappel, quand on reprend l'historique des dernières années, 
l'inflation entre 2017 et 2020 est de 4,5% alors que le Salaire National de Base (SNB) n’a lui augmenté que de 
0,9%. Juste sur ces 4 dernières années il manque 3,6% ! Depuis 10 ans, la dégradation de la grille par rapport au 
SMIC est de 12%.  
 
Malheureusement il semble que les employeurs de la branche, souhaitent rester sur la même ligne que les 
années précédentes : l’austérité salariale ! La CGT dénonce depuis des années ce manque de reconnaissance : 
pas ou peu d’évolution du SNB, baisse drastique des taux d’avancement aux choix et blocage de l’évolution des 
GF.  
 
Pour les agents c’est aussi irrespectueux que provocateur ! Les travailleurs attendent leur dû et la colère 
s’installe durablement ! Ils ne veulent pas l’aumône, ils veulent de la justice sociale. Ce sont eux qui produisent 
les richesses. Cette soif de justice sociale qui s’est exprimée ces dernières années, n’a pas disparu avec la crise 
sanitaire. Au contraire !  
 
Pour la CGT la coupe est pleine et nous exigeons une revalorisation de 10% net du salaire de base pour tous les 
salariés pour compenser cette décennie d’austérité imposée aux agents.  
Au-delà de cette revendication évidente « classif/rému », nous attendons toujours, d'une part une revalorisation 
de la grille de rémunération et les repères, en particulier d'embauche, pour compenser la forte dégradation du 
pouvoir d'achat des salaires depuis de nombreuses années, et d'autre part, la mise en place d’un déroulement 
de carrière dynamique basé sur des critères transparents et qui reconnaissent la progression de la qualification 
des agents.  
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Pour la CGT le dossier « classif/rému » et les mesures salariales sont indissociables. Or, le projet consiste à nous 
imposer un cadre toujours plus souple à la branche, la fin des NR, moins de GF et tout le pouvoir à la hiérarchie 
sur une notion de « contribution de l’agent ». Les salariés refusent ce projet régressif.  
 
Les employeurs veulent faire la peau aux NR, aux GF, à une véritable garantie de carrière et à une juste 
réévaluation de la grille. Ce n’est pas un accord que vous cherchez, c’est le beurre, l’argent du beurre et…  
 
 Le 20 novembre 2013, en intervention FIRE à la Celles-sur-Durolle (63), Olivier Alluguette, agent Enedis de 
Montluçon, perdait la vie.  
Depuis 8 ans, la direction fuit ses responsabilités évidentes et tente, par tous les moyens, de faire condamner un 
des collègues de la victime.  
Déjà en 2014, 1200 électriciens et gaziers, venus de toute la France, s’étaient rassemblés pour le retrait de 
mesures disciplinaires à l’encontre de Marc PELLETAN, hier c’était plus de 300 militants CGT qui 
accompagnaient Marc ….. 
 
Mais en 2019, cet agent en exploitation a été condamné, à la surprise de tous, à 6 mois de prison avec sursis. 20 
000 euros de dommages et intérêts sont également requis solidairement aux deux parties (Marc Pelletan et la 
Direction).  
De son côté, Enedis a été condamné à 80 000 euros d’amende.  
Refusant toute responsabilité, la direction a fait appel de ce jugement. Considérant le niveau de sanction trop 
faible, le parquet a fait aussi appel.  
Le risque est grand que Marc soit le seul condamné, et encore plus fermement.  
Au-delà de cette situation dramatique, les employeurs font tout pour que soit gravée dans le marbre, au travers 
d’une jurisprudence, la seule responsabilité des intervenants.  
L’enjeu est de taille pour tous les salariés, avec la dégradation des conditions de travail, la baisse des effectifs et 
les conséquences sur la sécurité.  
Les projets ASGARD à ENEDIS, la réforme de l’astreinte à GRDF et celles passées ou à venir dans l’ensemble des 
entreprises, vont dans le sens de toujours plus de transferts des responsabilités vers les salariés au plus bas de 
l’échelle.  
Aujourd’hui c’est Marc, demain ce sera peut-être vous !  
La CGT de l’énergie :  
- Demande justice pour Olivier,  

- Apporte son soutien à Marc,  

- Exige que la direction soit condamnée et assume pleinement ses responsabilités.  
 
Malgré un début très chaotique dû à la négociation au rabais des moyens accordés par les directions, bon 
nombre de camarades n’ont pu récupérer leurs codes via la hotline. Les élections ont atteint le taux de 
participation convenable de 74,76 % contre 80,26% en 2017. 
Encore une fois, les retraités ont participé très massivement avec un taux de participation de 74,23 %. Pour les 
actifs, le taux a atteint les 74,77 %  
Les agents actifs et inactifs de la Corrèze et du Cantal ont renouvelé leur confiance aux administrateurs CGT 
avec un taux de 65,68% soit 16 sièges. 
 
Cela montre que les valeurs défendues par la CGT sont toujours reconnues par une grande majorité d’agents sur 
nos départements comme au national. 
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Déclaration de la CFDT au CA de la CMCAS du 

25/11/2021   - PJ N° 2 
 
 

 

« La période de vote pour le renouvellement des administrateurs des différentes Cmcas vient 

de s'achever. 

Après un début laborieux et ponctué de diverses difficultés dans son fonctionnement, le scrutin a pris 

fin avec une prolongation de 26hrs. 

De ses résultats pour notre Cmcas, il en ressort une participation en baisse de 6% par rapport à 2017, 

passant ainsi de 80 à 74% " sans oublier les 84% en 2014". Ce pourcentage d'abstention signifie qu'un 

quart des inscrits, soit environ 500 bénéficiaires, qui ne se sont pas exprimés sur la composition des 

membres de leur Conseil d'administration. 

La Cfdt rappelle que ce nombre d'abstentionnistes n'est que sur notre territoire, ramener au niveau 

national ce chiffre devient abyssal. 

Alors comment faire pour convaincre ces bénéficiaires à renouer avec leur activité sociale. Pour la Cfdt, comme 

pour les autres organisations syndicales, le défi doit être relevé. 

Concernant la synthèse des résultats par liste, elle met en avant un partage de siège évoluant vers une répartition 

plus équilibrée. 

et pour finir, je souhaite saluer au nom de la Cfdt et en mon nom, les administrateurs sortants, pensant plus 

particulièrement à Alain Leyrat et Jean Louis Nadal qui ont siégé avec assiduité pendant un grand nombre 

d'années dans notre conseil d'administration. » 

 

Fin déclaration 
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3. Validation du résultat de l’Élection des CMCAS                      PJ N° 3 

              
   
                     
                    
 
 

   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

LISTE CANDIDAT(E) S ÉLUS 

LISTE FCE-CFDT GERALD VILLETTE 

ENEDIS 

LISTE  FCE-CFDT CHRISTINE CHASSAIN LECOURT 

PENSIONNÉE 

LISTE  FCE-CFDT PIERRE FREYSSELINE 

ENEDIS 

LISTE FCE-CFDT PIERRE BRUNEAU 

PENSIONNÉ 

LISTE CFE-CGC ENERGIES MATHIEU MAGNE 

ENEDIS 

REPRÉSENTANT DU PERSONNEL 

LISTE CFE-CGC ENERGIES ÉRIC ROUSSEL 

GRDF 

REPRÉSENTANT DU PERSONNEL 

LISTE FNME-CGT ARNAUD VEBER 

ENEDIS 

DÉTACHÉ ACTIVITÉS SOCIALES 

LISTE FNME-CGT PASCAL AUBREYRIE 

E.D.F SA 

DÉTACHÉ ACTIVITÉS SOCIALES 

LISTE FNME-CGT OLIVIER GRANGE 

ENEDIS 

CONSEILLER ACHEMINEMENT 

LISTE FNME-CGT NATHALIE PASCAL 

E.D.F SA 

ASSISTANTE DE DIRECTION 

LISTE FNME-CGT ARMELLE THOMAS-TRAVERSARI 

ENEDIS 

DÉTACHÉE SYNDICALE 

LISTE FNME-CGT JEAN-PAUL DEMOULIN 

ENEDIS 

TECHNICIEN POSTES SOURCES 

LISTE FNME-CGT PATRICK VIALATTE 

PENSIONNÉ 

LISTE FNME-CGT DANY CELLIER 

PENSIONNÉ 
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Prochain Conseil d’Administration (mardi 14 décembre 2021) avec les nouveaux membres. 
 
Validation des Élections : pour CGT 14 VOIX   et     CFDT 2 VOIX. 
 
 
 
 
 
 
 
 

LISTE CANDIDATS ÉLUS 

LISTE FNME-CGT MATTHIEU ANTIGNAC 

E.D.F.  SA 

TECHNICIEN DE MAINTENANCE 

LISTE FNME-CGT YOHAN PANNEN 

GRDF 

RÉFÉRENT D’ÉQUIPE 

LISTE FNME-CGT ARNAUD PONS 

ENEDIS 

RESPONSABLE TECHNIQUE 

LISTE FNME-CGT SERGE BORDERIE 

ENEDIS 

DÉTACHÉ SYNDICAL 

LISTE FNME-CGT ALAIN DARNIS 

PENSIONNÉ 

LISTE FNME-CGT CHRISTOPHE GOURSAU 

E.D.F.SA 

CHARGE D’AFFAIRES COURANTS FORTS 

LISTE FNME-CGT JEAN MEYNIE 

SOCIÉTÉ HYDRO-ÉLECTRIQUE DU MIDI 

CONTREMAITRE PRINCIPAL ÉLECTRICIEN 

LISTE FNME-CGT GUILLAUME SIQUIER 

E.D.F. SA 

PRÉPARATEUR CHARGÉ D’AFFAIRES HYDRO 

LISTE FNEM-FO CHRISTOPHE DELPEYROUX 

ENEDIS 

CHARGÉ D’AFFAIRES FISCALITÉ UCN TULLE 

LISTE FNEM-FO OLIVIER PEUCH 

PENSIONNÉ 
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4. Situation budgétaire à fin octobre 2021 (vote et délibération)                  PJ N° 4 
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                        Budget complémentaire :  

 
                        Le budget complémentaire de l’année 2021 s’élève à 310 497,52 € et il est à mettre en réserve              
                       d’investissement. 
                       Voté à la majorité par le Conseil d’Administration. 
 
 
                       POUR : CGT 14 VOIX 
                      CONTRE : 
                      ABSTENTION : CFDT 2 VOIX                                                                
                                       
 
 

5 Arbre de Noël 2021 : 
 
 

La commission jeunesse nous informe que les Arbres de Noël auront lieu : 

à Pleaux le 8 Décembre et 
à Mulatet le 15 Décembre 2021. 

           Le pass sanitaire sera demandé.  

           Le Pass-sanitaire : Schéma vaccinal complet de plus de  8 jours, ou test RT PCR Négatif  

           de moins de 24 heures. 
 
Spectacle participatif (avec les enfants) un DVD sera remis à la fin du spectacle ! 
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6 Mes Activités :                                                                         PJ N° 5 
 
Plate-forme digitale collaborative des Activités Sociales des CMCAS en direction des Bénéficiaires. 
 
Aujourd’hui, les Activités proposées par les CMCAS sont gérées, via l’application informatique GAEL  
(Gestion des Activités en Ligne), développée et mise en place en 2010 par la CCAS. Cette application est 
vouée à disparaitre à la fin du déploiement de « mes activités » 
 

Un projet présenté et validé en Assemblée Générale des Présidents de CMCAS et inscrit dans le 
Plan d’action de la direction générale 2018-2020 et la feuille de route 2020. 
       
Les fonctionnalités et les bénéfices :  

• Accès à Mes activités depuis le site internet de la CMCAS, de la CCAS, d’une newsletter/journal de 
CMCAS 

• Simplification consultation et inscription   

• Présentation attractive et description détaillée des offres 

• Visibilité des activités des autres CMCAS 

• Accès 24h/24, 7j/7 

• Consultation de son espace personnel.        
                     
                          Pour les Élus : 

• Consultation des inscriptions à une activité, 

• Inscription d’un bénéficiaire à une activité et consultation des inscrits, 

• Accessibilité complète via le net, 

• Meilleure promotion des offres et disponibilité, 

• Meilleure gestion des activités et fiabilité des flux financiers. 
 
                          Vote pour la mise en place : 
                          Oui à l’unanimité soit 14 voix CGT et 2 voix CFDT. 
 
                          Mais sans paiement en ligne : 14 voix CGT et 2 voix CFDT. 
 
 
 
  
 

7 Piscine MULATET :                                                                                                                                                                                                                                                  
 
 
             Suite à l’étude des devis et de la situation les travaux concernant notre « Piscine de MULATET » sont  
 reportés. 
 
 Un réexamen aura lieu l’année prochaine en fin de saison estivale 
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         8    Colonie de TOUSSAINT : 
 
 
                   1er session : du 24 au 30.10.2021 : 13 enfants sont partis à SERVIERES LE CHATEAU (séjour régional)  
                   et un enfant à Montlouis (séjour national) 
                   2éme session : 4 enfants sont partis à SERVIERES LE CHATEAU. 
 
                   Durant les deux sessions nos collègues ont assuré l’encadrement « mini-moto ». 
 
 
 
 
 
 
 
 
                    
 

                   9    Questions diverses : 
 
 
 
                       Assemblée général du GAZELEC tennis : 
  Une demande de modification de l’éclairage sur l’escalier qui mène au gymnase a été formulée et sera                                                         
  prise en compte. 
 
                      Une étude pour l’envoie du courrier dématérialisé est en cours en attendant plus d’information  
                      sur les couts et le bénéfice pour les bénéficiaires et les agents de notre CMCAS. 
 
                     La direction d’ENEDIS nous a informés de sa volonté de ne pas renouveler le bail de location de  
                     La « Cité Cazeau » en 2024, cette direction refuse dans ses nouveaux projets d’intégrer 
                     la CMCAS  de  Tulle-Aurillac !!!!        
 
 
 

 

 


